



Si la guerre est la dernière raison : des peuples, l'agriculture doit en être la première  
 Emprisons nous le sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX—Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

### SOMMAIRE :

*Revue de la semaine :* Les Frères des Ecoles Chrétiennes.—Mort de Sir John Abbott, ex premier ministre du Dominion.—Notre exposition scolaire remporte un brillant succès à Chicago.—Le fromage canadien.—Un magnifique témoignage.—Fermes abandonnées.—Le rapatriement.—Beurre et fromage.

*Causerie agricole :* Soins à donner aux arbres fruitiers.  
*Sujets divers :* Considérations sur la végétation des plantes et des arbres.—Culture dans les sols sablonneux.—L'alimentation des bestiaux.—Les sêturages en automne.—Plantation d'arbres dans les prairies humides.

*Choses et autres :* Errata.—Les plantes fourragères sur une ferme.—La culture du foin et des céréales.—Nettoyer l'écorce des arbres fruitiers.—Engraissement des prairies à l'automne.—Culture du blé d'Inde avec le navet.—La récolte des pommes de terre.—Les herbes naturelles comme engrais.

*Recette :* Blanchissage à la chaux.

### REVUE DE LA SEMAINE

*Les Frères des Ecoles Chrétiennes.*—Il y a eu, le 7 novembre, cinquante-six ans que les Frères des Ecoles Chrétiennes sont arrivés au Canada.

C'est M. Quiblier, P. S. S., qui a fait venir les quatre premiers religieux de cette congrégation, en 1837. Les fondateurs étaient les frères Aidant, Alibertus, Enverté et Rombaud.

L'institut compte au Canada 43 établissements,

300 frères et près de 20,000 élèves. Ces humbles instituteurs font un grand bien parmi le peuple.

Il y a actuellement quinze mille frères dans le monde entier. Ils instruisent près de 400,000 élèves.

— Un avocat de Besançon avait souvent plaidé pour Voltaire. Un jour il se présente à Ferney avec son fils. Dès qu'il est en présence de Voltaire, il lui dit :

— Voici mon fils, je l'ai élevé dans l'adoration de votre génie. Tout jeune qu'il est il a dévoré tous les volumes que vous avez publiés.

— Eh bien ! mon ami, lui répondit Voltaire, vous auriez cent fois mieux fait de lui apprendre son catéchisme !

A renvoyer aux admirateurs de Voltaire et aux détracteurs du catéchisme.

— Sir John Abbott, ex-premier ministre du Canada, est mort à Montréal, lundi de la semaine dernière. Il était âgé de plus de 70 ans. Le défunt était un homme distingué sous tous les rapports. Il était devenu chef du parti conservateur à la mort de Sir John A. Macdonald.

*Notre exposition scolaire remporte un brillant succès à Chicago.*—Au moment de mettre sous presse nous prenons connaissance de la dépêche suivante :